
В преддверии Покрова 
Пресвятой Богородицы в при-
ходе Покровской церкви про-
изведен ряд ремонтных работ 
на средства, собранные при-
хожанами храма и бывшими 
жителями Опочки, не теряю-
щими связи с малой родиной. 

В первую очередь ре-
ставрация коснулась камен-
ной части главных ворот. 
В.С.Мурашова и Н.В. Михайло-
ва по специальной технологии 
заделали большую трещину, 
затем, после предваритель-
ной отбивки старого слоя из-
вести, произвели штукатурные 
работы и покраску. А учащий-
ся ПУ-1 С.Дмитриев покрасил 
снаружи воскресную школу.

Для защиты конструкции 
ворот от дождя и снега были 
установлены специальные от-
ливы из жести, предоставлен-
ные В.А.Зверевым. На месте 
старых распашных металли-
ческих ворот и калитки появи-
лись новые кованые, выпол-
ненные местным умельцем 
С.А.Фроловым.  

Капитально отремонтиро-
вана надгробная часовенка 
над могилой купцов Барыш-
никовых и проведены рабо-
ты по благоустройству брат-
ского захоронения. Ниша ча-
совенки закрыта стеклом, вну-
три, на месте утраченной ико-
ны, теперь висит распятие, 
а перед ним лампада. Боль-
шая заслуга в проведении 
всех этих работ А.Захарова 
из деревни Кирово и художни-
ка С.В.Фольмера. А благода-
ря помощи Ю.Г.Бакаева были 
выпилены навалившиеся на 
ограду старые деревья. 

Большую помощь насто-
ятелю храма отцу Иоанну в 
проведении реставрационных 
работ оказали также староста 
прихода Г.С.Константинов, 
приходской совет, прихожане 
храма, Н.В.Васильев, В.М. и 
М.А. Ивановы из Москвы.

ХРАМ 
ПРЕОБРАЗИЛСЯ

В первом полугодии 2010 
года количество россиян, чей 
доход был ниже прожиточно-
го минимума, сократилось 
до 19,1 миллиона человек, 
что составило 13,6 процен-
та от всего населения стра-
ны. Такие данные приводит 
Росстат. Во втором квартале 
текущего года прожиточный 
минимум был установлен на 
уровне 5625 рублей.

               *    *    *
В сентябре в России 

было продано 66 тысяч 313 
автомобилей. Самой прода-
ваемой иномаркой по итогам 
месяца стал Ford Focus – ре-
ализовано 6682 автомобиля, 
что на 50 процентов боль-
ше, чем годом ранее. В об-
щей сложности за первые де-
вять месяцев на отечествен-
ном рынке было реализова-
но 1 миллион 321 тысяча 27 
«легковушек».

               *    *    *
Строительство россий-

ского культурно-духовного 
центра в Париже будет сто-
ить от 20 до 30 миллионов 
евро, рассказал посол РФ во 
Франции Александр Орлов. 
Предполагается, что строи-
тельство будет финансиро-
ваться «за счет меценатов» и 
начнется уже в 2011 году, ког-
да участок будет освобож-
ден.

               *    *    *
Российские власти при-

няли окончательное реше-
ние о создании военной по-
лиции, численность которой 
составит 20 тысяч человек. 
По неофициальным данным, 
Генштаб уже разрабатыва-
ет организационно-штатную 
структуру полиции. Полицей-
ских будут набирать из во-
еннослужащих, которые со-
кращаются из рядов армии в 
связи с реформой. 

               *    *    *
В Государственную Думу 

внесен законопроект, пред-
усматривающий введение 
уголовной ответственно-
сти для медработников, при-
частных к проведению неза-
конных абортов. В настоя-
щее время уголовному пре-
следованию в России под-
лежит только криминальный 
аборт, проведенный лицами, 
не имеющими медицинского 
образования.

               *    *    *
Треть россиян обычно 

держат при себе на карман-
ные расходы от 500 до 1000 
рублей, свидетельствуют 
данные опроса, проведенно-
го Superjob.ru. Еще 23 про-
цента участников опроса но-
сят при себе от одной до трех 
тысяч рублей наличными, 
а 21 процент – менее 500 ру-
блей. Три процента респон-
дентов совсем не берут с со-
бой наличных.
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ПРАВОСлАВИЕ
На городских улицах 

и сельских проселках 
сейчас можно встретить 
людей в синих шарфах 
с логотипом Всероссий-
ской переписи населе-
ния и со стандартны-
ми портфелями в руках. 
Они спешат к гражда-
нам, проживающим на 
закрепленных за пере-
писчиками участках.

Как сообщила ре-
дакции «Красного ма-
яка» уполномоченный 
по переписи населе-
ния в Опочецком райо-
не Г.Н.Григорьева, пере-
пись  населения прохо-
дит достаточно активно. 
По состоянию на утро 17 октября 
переписью было охвачено 6525 
человек, в том числе 4497 чело-
век в городе и 2028 человек на 
селе. За три дня переписан 31% 
населения района.

В настоящее время работают 
52 переписчика, обходящие дома 
и квартиры граждан, еще 11 че-
ловек трудятся на стационарных 
участках. Стационарные участки 

открыты в здании районной ад-
министрации, в Пригородной и 
Звонской волостях. На стацио-
нарные участки пришел 361 че-
ловек. 

В сельской местности пере-
писчикам работать сложнее вви-
ду больших расстояний между 
населенными пунктами. К при-
меру, в бывшей Духновской во-
лости на переписи населения за-

действован только один чело-
век, так как на 400 человек насе-
ления по действующему положе-
нию о переписи положен один пе-
реписчик.

В целом население города и 
района относится к переписной 
кампании с пониманием, по отно-
шению к переписчикам люди на-
строены доброжелательно. Пока 
произошел только один инцидент 
в городе, когда хозяин кварти-
ры бросил в переписчика стул. С 
бродячими собаками у перепис-
чиков серьезных проблем не воз-
никало, если не считать неприят-
ную встречу с большими псами  
на улице Согласия.

Не застав гражданина дома, 
переписчики еще несколько раз 
придут по указанному адресу. 
Следует напомнить, что гражда-
не могут прийти и принять уча-
стие в переписи на стационарных 
участках. После окончания пере-
писи (25 октября) с 26 по 29 октя-
бря будет проведен контрольный 
обход 10% населения города и 
района.

А. Крылов.

21 октября 2010 года в 
10.00 в зале заседаний Со-
брания депутатов Опочец-
кого района состоится вне-
очередная 46-я сессия Со-
брания депутатов Опочец-
кого района четвертого со-
зыва. В повестку дня рабо-
ты сессии включено внесе-
ние изменений и дополне-
ний в бюджет района, рас-
смотрение  вопросов о пу-
бличных слушаниях, о соз-
дании временной комиссии 
по подготовке проекта реше-
ния по внесению дополнений 
и изменений в Устав муници-
пального образования «Опо-
чецкий район» и другие во-
просы.

ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ В САМОМ РАЗГАРЕ

Двухчасовой праздничной 
программой встретил 14 октября 
Опочецкий Центр досуга и куль-
туры 596-ю годовщину со дня 
основания любимого города. 

Программа началась с пове-
ствования ведущего об основных 
событиях, связанных с историей 
Опочки, которое велось под кра-
сочное музыкально-световое со-
провождение.

Концертную программу от-
крыл сводный хор Центра досу-
га и культуры (концертмейстер 
А.А.Иванова). Песня «Ах, этот го-
род» стала первым поздравлени-
ем Опочке с днем ее рождения.  
Коллективы, солисты, чтецы сме-
няли на сцене друг друга. На про-
тяжении  всей программы, отли-
чавшейся многообразием жанров 
и стилей, звучали поздравления 
и пожелания. 

Зрители дружно аплодирова-
ли народным самодеятельным 
коллективам ЦДиК – хору ветера-

нов войны  и труда (руководитель 
Л.В.Нетреба) и хору русской песни 
(руководитель М.В.Сазончикова), 
солистам группы «Акцент» (руко-
водитель С.В.Духновский) Дми-
трию Петрову, Евгении Золотце-
вой, Александре Казанцевой, Де-
нису Косенкову, Светлане Коко-
риной, Виталию Викторову, ду-
эту Дарьи Химковой и Оксаны 
Богдановой, младшей вокально-
инструментальной группе «Ак-
цента», юным танцорам – образ-
цовому хореографическому ан-
самблю ДШИ «Сборинки» (руко-
водитель Л.С.Антонова). 

Украшением праздника ста-
ли выступления Татьяны Клевцо-
вой,  трио «Опочане», ансамбля 
«Ступени» Опочецкой гимназии 
(руководитель Ю.Б.Воробьева), 
гимнастическая композиция в 
исполнении участницы ансам-
бля пластического танца «Шанс» 
Лизы Прокофьевой (руководи-
тель Е.В.Ануфриева). 

Со сцены ЦДиК опочан по-
здравили заместитель главы ад-
министрации Опочецкого райо-
на В.И.Полулях, представитель 
регионального отделения КПРФ 
Ю.Ф.Гуленко и настоятель хра-
ма Преображения Господня отец 
Николай.  

Приятно, что свой родной 
город не забывают те, кто по-
менял место жительства или 
уехал учиться. На праздник в 
Опочку приехали самодеятель-
ные артисты Виталий Викторов и 
Айвар Митровскис. «Русскую пля-
совую» Айвар традиционно ис-
полнял под бурные зрительские 
аплодисменты. Финальная пес-
ня в исполнении дуэта в составе 
В.Викторова и С.Кокориной стала 
прекрасным завершением празд-
ника. Остается добавить, что 
огромная заслуга в его подготов-
ке и проведении принадлежит ре-
жиссеру и ведущему праздничной 
программы Олегу Татаринцеву.

  ПРАзДнИкИ

ПОСВЯТИЛИ ДНЮ РОЖДЕНИЯ ГОРОДА
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ПРИзЫВ «ОСЕнь-2010»

Об особенностях начав-
шейся осенней призывной 
кампании и о том, как про-
шел весенний призыв, мы 
попросили рассказать на-
чальника отдела военного 
комиссариата Псковской об-
ласти по Опочецкому, Крас-
ногородскому и Себежско-
му районам  Дмитрия Серге-
евича НИКИФОРОВА.

- В сентябре в админи-
страции Псковской обла-
сти прошли инструкторско-
методические сборы с пред-
седателями призывных ко-
миссий (главами районов), на-
чальниками отделов военных 
комиссариатов Псковской об-
ласти и врачами, руководящи-
ми работой по медицинскому 
освидетельствованию граж-
дан. 

На этих занятиях была про-
анализирована работа при-
зывных комиссий муниципаль-
ных районов области и дана 
оценка каждому району. Опо-
чецкий район в области занял 
6 место. 

Эта оценка складывает-
ся из нескольких показателей 
(их более 15-ти). Это, в пер-
вую очередь, качество рабо-
ты медицинской комиссии, ор-
ганизация работы по розыску 
призывников, длительное вре-
мя уклоняющихся от призыва, 
качество и полнота оформле-
ния личных дел призывников, 
убывающих к местам службы. 

По итогам весенней при-
зывной кампании была от-
мечена грамотная рабо-
та врача-терапевта меди-
цинской комиссии Рома-

на Михайловича Алференко-
ва. Много положительного на 
инструкторско-методическом 
сборе было сказано в адрес 
хирурга Игоря Викторовича Ни-
колаева – врача, руководяще-
го работой по медицинскому 
освидетельствованию граж-
дан. 

Показателем высокого ка-
чества работы медицинской ко-
миссии является то, что наш от-
дел – единственный в Псков-
ской области, где не было допу-
щено ни одного случая возврата 
призывников. Также хочу отме-
тить работу органов внутренних 
дел и руководителей ряда орга-
низаций и предприятий района. 

- Дмитрий Сергеевич, рас-
скажите, каковы особенности 
нынешней осенней призыв-
ной кампании?

- В соответствии с рас-

СЛУЖБА В АРМИИ – ПОЧЕТНАЯ ОБЯЗАННОСТЬ

поряжением администрации 
Псковской области №268-р от 
27.09.2010 г. в Опочецком рай-
оне образована призывная ко-
миссия. В период с 11 по 15 
октября 2010 года на базе во-
енного комиссариата Псков-
ской области проведено меди-
цинское освидетельствование 
граждан, подлежащих призы-
ву на военную службу. Столь 
раннее начало работы меди-
цинской и призывной комиссий     
обусловлено тем, что первые 
отправки в войска начнутся с 18 
октября. Особенностью данно-
го призыва станет то, что боль-
шинство призывников, отправ-
ляемых в войска, будут про-
ходить службу на территории 
Северо-Западного федераль-
ного округа, то есть на терри-
ториях Псковской, Ленинград-
ской, Архангельской и других 

областей, входящих в состав 
округа. В остальном же законо-
дательство в вопросах призыва 
не претерпело изменений, и мы 
будем заниматься плановой ра-
ботой по призыву и отправке в 
войска молодого пополнения.

- На сайте Министерства 
обороны Российской Феде-
рации опубликован телефон 
«горячей линии» по вопросам 
призыва. Скажите, есть ли та-
кая «горячая линия» у вас в 
отделе?

- Да, ежедневно с 9 до 18 ча-
сов по телефону 2-14-36 вы мо-
жете уточнить информацию по 
вопросам призыва. Кроме того, 
по понедельникам с 15 до 17 
часов я лично провожу приём 
граждан по интересующим их 

Реформа Вооруженных 
Сил, проводимая в нашей 
стране, предусматривает 
оснащение армии новой со-
временной боевой техникой. 
Это, в свою очередь, предъ-
являет качественно новые 
требования к комплектова-
нию ее личным составом. Как 
известно, эта задача возло-
жена на военные комиссариа-
ты. 

В соответствии с Указом 
Президента РФ №1191 от 30 
сентября 2010 года с 1 октя-
бря в Российской Федерации 
начался осенний призыв граж-
дан на военную службу. 

вопросам, большая часть из 
которых и касается призыва. 
Подробные сведения по во-
просам призыва можно полу-
чить в военном комиссариате 
Псковской области по телефо-
ну 53-31-71.

- Дмитрий Сергеевич, ме-
няется ли, на ваш взгляд, 
уровень подготовленности 
к службе призывников, на-
правляемых в войска?

- В первую очередь хочу 
отметить, что последние не-
сколько лет увеличилось ко-
личество призывников, годных 
по состоянию здоровья к во-
енной службе. Также призыв-
ник, уходя сейчас в войска, 
должен иметь военно-учётную 
специальность. Количество та-
ких призывников за последние 
годы резко увеличилось. До-
статочно сказать, что на дан-
ный момент мы обучаем во-
инской специальности «води-
тель» более 20% призывников 
из числа тех, кто пойдёт слу-
жить осенью. Причём обучение 
осуществляется бесплатно.

Хочу отметить еще, что 
на заседаниях призывных ко-
миссий всё большее количе-
ство призывников обращает-
ся к членам комиссии с прось-
бой о направлении их служить 
в воздушно-десантные войска 
и части специального назна-
чения.

- Есть ли у новобранцев 
возможность остаться слу-
жить по контракту?

- Да, такая возможность 
есть. Кроме того, на сегод-
няшний день из числа военно-
служащих проводится отбор в 
школы сержантов. Также хочу 
напомнить, что мы постоянно 
набираем граждан в возрас-
те до 35 лет в 76-ю ДШД, во 
2-ю бригаду специального на-
значения, воинские части Се-
верного и Балтийского фло-
тов и другие воинские части. 
По данному вопросу вы може-
те проконсультироваться у на-
шего специалиста по телефо-
ну 2-14-36.

Беседовал Е. ПульшА.
НА СНИМКАХ:  заседание 

призывной комиссии в соста-
ве начальника отдела обра-
зования В.В.Ермолаевой, гла-
вы района П.М.Васильева, во-
енного комиссара Д.С. Ники-
форова, представителя МОВД 
А.В.Титова; медицинское осви-
детельствование призывников.

ПОБЫВАЛИ 
В ВЕЛИКОМ 

НОВГОРОДЕ...
9 октября учащиеся 7-8 

классов школы №4 вместе с 
классным руководителем 7-а 
класса Н.П.Чеботаревой по-
бывали в Великом Новгороде. 
Они посетили Кремль, совер-
шили обзорную автобусную 
экскурсию по городу, в кото-
ром так гармонично соедине-
ны история и современность. 
Ребята побывали в Софий-
ском соборе. Желающие сфо-
тографировались у памятника 
«Тысячелетие  России». 

На Ярославовом двори-
ще есть церковь оригиналь-
ной архитектуры. Услышав от 
экскурсовода, что для испол-
нения задуманного желания 
нужно трижды обежать вокруг 
этого храма, обязательно ка-
саясь рукой каждого выступа, 
некоторые тут же бросились  
проверять истинность пове-
рья. Запомнился юным экс-
курсантам и занимательный 
рассказ о том, как чистят фон-
тан... от монет, которые бро-
сают туристы на память о по-
ездке и в надежде побывать 
здесь еще раз. Оказывается, 
монеты, когда их набирается 
довольно много, мешают цир-
куляции воды. Тогда их выгре-
бают, складывают в сундук и 
везут на тележке в банк...

Далее по желанию одни от-
правились в музей народного 
деревянного зодчества «Ви-
тославицы», другие – полюбо-
ваться красотами Волхова. А 
перед отъездом все перекуси-
ли в «Макдональдсе» и потра-
тили оставшиеся карманные 
деньги в «Ленте».

... И ОБЛАСТНОМ 
ЦЕНТРЕ

Благодаря поддержке пред-
седателя областного Собра-
ния депутатов Б.Г.Полозова 
и помощи Опочецкого райпо 
(председатель Г.А.Дмитриева) 
8 октября состоялась поездка 
учащихся и педагогов Красно-
октябрьской школы в Псков. 

До областного центра и об-
ратно экскурсанты добирались 
в комфортабельном двухэтаж-
ном автобусе, что для многих 
было равносильно маленько-
му чуду. Сильное впечатление 
на ребят и взрослых произвел 
просмотр полнометражного 
мультипликационного фильма 
в 3D-формате. 

Следующим пунктом учеб-
ной поездки стал планетарий.  
По окончании лекции «Небо 
и Земля» они отправились на 
обзорную экскурсию по городу, 
посетили Псковский кремль. 

Обед был заранее заказан 
в уютном кафе «Светофор». А 
посещение современного су-
пермаркета «Тележка» педаго-
ги постарались также сделать 
учебным, тем более, что в та-
ком крупном универсальном 
магазине ребятам ни разу до 
того бывать не приходилось. 
Несмотря на плотную и насы-
щенную программу поездки, 
никто не устал, и на обратном 
пути они делились впечатле-
ниями и обсуждали увиденное.            

ЭкСкУРСИИ
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К Дню пожилого человека в центральной район-
ной библиотеке была подготовлена встреча с руко-
водителями и специалистами различных структур 
и организаций, работающих с населением. Гостей 
принимала заведующая отделом массовой работы 
Н.И.ПеРмИНоВа. она и рассказала нашему корре-
спонденту о том, как прошла встреча.

На вопросы пожилых опо-
чан отвечали начальник 
управления Пенсионного фон-
да в Опочецком районе О.Я. 
Васильева, заместитель глав-
ного врача центральной рай-
онной больницы по эксперти-
зе временной нетрудоспособ-
ности А.И.Степанова, консуль-
тант территориального управ-
ления социальной защиты на-

селения М.В.Игнатьева, дирек-
тор Центра социального обслу-
живания Н.Ф.Григорьева.

Ольга Яковлевна Васильева 
рассказала собравшимся о про-
шедших в этом году повышени-
ях пенсии, оформлении и выда-
че материнского капитала, про-
веденной валоризации, о том, 
что необходимо предпринять 
тому, кто не успел представить 

по каким-то причинам докумен-
ты о периодах работы, не во-
шедших в стаж, не внесенных 
в трудовую книжку. Далее на-
чальник управления ПФР в Опо-
чецком районе ответила на во-
просы, касавшиеся «северных» 
пенсий, некоторых льгот, огра-
ничения размера пенсий (так на-
зываемого «потолка») и другие. 

Представитель администра-
ции больницы Александра Ива-
новна Степанова останови-
лась на нехватке специалистов 
в Опочецкой ЦРБ, рассказала 
о санаторном отдыхе, порядке 
оформления санаторных путе-
вок.

Разговор о льготах про-
должила Маргарита Васи-

льевна Игнатьева. Что же ка-
сается вопросов о начисле-
нии и выплате ежемесячного 
денежного пособия на оплату 
жилищно-коммунальных услуг, 
здесь, пояснила Маргарита Ва-
сильевна, необходимо решать 
вопросы индивидуально. Нюан-
сов много. Иногда люди просто 
забывают сообщать о произо-
шедших изменениях, к примеру, 
в составе семьи, и т.д. 

Наталья Федоровна Григо-
рьева рассказала о созданной 
не так давно службе участковых 
социальных работников. Она 
уделила внимание и обязанно-
стям социальных работников, 
обслуживающих одиноких пре-
старелых граждан на дому, по-

яснила, что входит в обяза-
тельные услуги и какие услу-
ги можно заказать за дополни-
тельную плату по договору.

Ни один из заданных во-
просов не остался без отве-
та. К сожалению, как отметили 
сотрудники библиотеки, дале-
ко не все, кого они приглаша-
ют на подобные мероприятия, 
ставшие уже традиционными, 
откликаются на приглашение. 
К примеру, в этот раз не на-
шлось времени, чтобы прий-
ти на встречу с пожилыми опо-
чанами, у работников отдела 
жилищно-коммунального хо-
зяйства администрации райо-
на. 

И. ПроКловА.

ОТВЕЧАЛИ НА ВОПРОСЫ ПОЖИЛЫХ ОПОЧАН

В прошлом году руководители дошкольных 
образовательных учреждений города Опочки по-
бывали в Белоруссии. Там они обменивались 
опытом со своими коллегами, в том числе почерп-
нули многое по ландшафтному дизайну участков 
и площадок детских садов. Одна из заимствован-
ных идей – их сюжетное оформление.

Так, в детском саду «Светлячок» созданы уго-
лок в деревенском стиле и экологический центр. 
Здесь обустроен «отель для насекомых», уста-
новлены машинка-цветник, паровозик из бочек, 
цветочные часы и еще летом появился фонтан-
чик.

В детском саду №1 внутренний дворик оформ-
лен в сельском стиле – на заборчике висят чугун-
ные горшки, рядом растут подсолнухи. Тут же 
установлены две куклы – девушка в народном ко-
стюме и с коромыслом на плече, а на скамеечке 
сидит мальчик Ванечка, как называют его работ-
ники садика. Здесь и котики из деревянных обрез-
ков, и лебеди из камня, и розовенькие поросята 

из пластмассовых бутылок.
И в «Улыбке» к решению вопроса по оформ-

лению территории также подошли творчески. На 
месте спиленной березы установили колодец. А 
там, где раньше стояли вековые липы, теперь 
располагаются огромная лодка и просторный до-
мик.

Ребят из детского сада «Солнышко» на про-
гулках радуют пальмы и цветы, изготовленные 
из пластмассовых бутылок. Отдохнуть от под-
вижных игр можно на скамеечке, рядом с кото-
рой растут деревянные грибки и живет ежик, сде-
ланный также из дерева. А по полянке перед вхо-
дом в садик прогуливается небольшая лошадка.

Много нового появилось и в «Лучике». Инте-
ресной находкой стал улей с пчелами. Из пласт-
массовых бутылок сделаны камыши. Оригиналь-
но оформлена спортивная площадка. Здесь         
на стене изображены герои любимых детских 
мультфильмов.

Воспитатели детского сада «Теремок» также 
постарались создать для своих воспи-
танников яркие и напоминающие сказ-
ку уголки. У малышей есть собственный 
фрегат, рядом с которым располагает-
ся песочница с пальмой, очень похожая 
на остров в океане. На травке у сади-
ка «пасутся» желтые цыплятки. И еще 
есть небольшой огородик, охраняет ко-
торый очень симпатичное чучело. 

Заведующие детскими дошкольны-
ми учреждениями Опочки рассказали, 
что много интересных задумок воспита-
тели находят в Интернете, в журналах, 
во время различных поездок. Предла-
гают свои идеи и родители. Каждый год 
на территориях детских садов одна за 
другой воплощаются в жизнь все новые 
оригинальные идеи и находки. 

ЗА СКАЗКОЙ В ДЕТСКИЙ САД
«Теремок»

«Лучик»

«Улыбка»

«Детский сад №1»

«Светлячок»«Солнышко»
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СЕМЕйнЫй АльБОМ

Уже бывало, когда публикация в 
«Красном маяке» старой фотографии 
вдруг вызывала неожиданные отклики 
– кто-то узнавал на ней своих родных и 
даже приносил в редакцию дубликат та-
кого снимка из своего собственного се-
мейного архива.

Фото, которое мы публикуем 
сегодня, сделано 17 июня 1935 
года. На нем предположитель-
но изображены учащиеся и пре-
подаватели бухгалтерских кур-
сов, которые работали до вой-
ны на базе Опочецкого педаго-
гического училища.

Владелица снимка – Вален-
тина Николаевна Скитневская – 
сообщила, что фото ранее при-
надлежало ее свекрови Галине 
Сергеевне (в замужестве Скит-
невской), по профессии бухгал-
теру. На фотографии Галина, 
почти девочка, – во втором ряду сверху 
первая слева.

Можно добавить, что родной дядя 
Галины Сергеевны Скитневской, 
В.А.Жиленской, тоже был бухгалте-
ром. Еще до революции он окончил в 
Санкт-Петербурге счетоводные курсы 
М.В.Победимского. В семье Скитневских 

сохранился нагруд-
ный именной знак, 
который выдавался 
слушателям таких 
курсов, – с указани-
ем даты окончания 
и имени владельца. 
На знаке Жиленско-
го выгравировано: 
31 мая 1914 года.

Назвала Валентина Николаевна еще 
одно лицо из тех, что запечатлены на 
снимке, – это девушка в третьем ряду 
снизу, полулежит первая слева. Звали 
ее Нина, в замужестве носила фами-
лию Пискунова. Дочь Нины Алексеев-
ны, Татьяна Пискунова (по мужу Лива-
нова) стала актрисой, снималась в кино. 
О  преждевременной трагической гибе-
ли этой молодой красивой женщины в 
1987 году наша газета писала в номере 
от 28 апреля с.г. («Их судьбы сложились 
по-разному»).

Александр Иванович Райков родился 
в 1916 году. Родственники помнят о нем, 
что очень рано, чуть ли не в 15 лет, его 
назначили учителем в Сырохновскую шко-
лу. Это связано с тем, что после ранней 
смерти отца в начале 30-х годов Алек-
сандр остался старшим мужчиной в сво-

ей большой семье, то есть взял на 
себя роль ее кормильца.

Чуть позже, тоже совсем юным, 
Александр занимался созданием 
колхозов в своей местности, причем 
одной из первых заставил вступить 
в организуемое коллективное хозяй-
ство свою мать и отвести туда ко-
ров. Это спасло семью Райковых от 
репрессий и высылки на Синявин-
ские болота под Ленинград, куда по-
сле раскулачивания вскоре были от-
правлены члены другой зажиточной 
крестьянской семьи из деревни Иль-
мова Гора. 

Окончив бухгалтерские курсы при пе-
дагогическом училище, Александр Ивано-
вич работал главным бухгалтером в Захи-
не. Перед войной он был призван в армию, 
и начало боевых действий застало его в 
Житомирской области. Александр Ивано-
вич попал в окружение, оказался на окку-

пированной территории. Но осенью 1941 
года ему удалось добраться до дома. 
Здесь он установил связь с партизанами 
и ушел в Коноплюшку, это Островский 
район. А когда партизанские форми-
рования влились после освобождения 
Псковщины в регулярные части Красной 
Армии, Александр Иванович продолжил 
воевать уже в их составе. Но в Эстонии 
он был ранен в шею и полностью ослеп. 

Следующий по возрасту за Алексан-
дром Ивановичем его брат Иван Рай-
ков родился в 1919 году. Он был первым 
трактористом в нашей местности. Всю 
Великую Отечественную войну Иван 
Иванович находился в действующей ар-
мии, после ее окончания стал професси-
ональным военным и долгие годы слу-
жил в Бресте.

Третий из братьев Райковых – Лео-
нид Иванович, 1922 года рождения, во 
время Великой Отечественной войны 
остался на оккупированной территории, 
в родных местах. Рассказывают, что он 
наладил связи с партизанами и регу-
лярно им помогал. В армию он попал, 
как говорят местные жители, «во второй 
фронт». Он пошел добровольцем и по-
гиб под Мадоной. Сослуживец Леонида 
Ивановича рассказывал, что в окоп, где 
находился Райков, попал снаряд.

Самый младший Райков, Юрий Ива-
нович, родившийся в 1924 году, перед 
войной поступил в ФЗУ, в Ленинград. 
Когда война началась, его призвали в 
армию и отправили на учебу в Сибирь, 
в разведшколу. Юрий был выпущен лей-
тенантом в действующую армию. Сол-
датская судьба была к нему благосклон-
на – он дошел до Берлина…

Следует добавить, что мать братьев 
Райковых, Евдокия Гавриловна, рано 
потерявшая мужа и не дождавшаяся с      
войны одного из сыновей (а второй на-
всегда потерял там зрение), прожила 
долгую жизнь – умерла на 101 году…

Подготовила в. ИвАНовА.

Есть на этом снимке еще один человек, 
имя которого нам известно. Это Александр 
Райков. Он сидит первый слева в третьем 
ряду сверху.

О нем и его семье сотруднику «Красно-
го маяка» рассказала его племянница, Ра-
иса Павловна Прищепова.

Родители Александра Райкова, Иван 
Алексеевич и Евдокия Гавриловна, зажи-
точные крестьяне, жили в деревне Ильмо-
ва Гора современной Матюшкинской во-
лости. Имели изрядный надел земли, не-
сколько лошадей (был даже жеребец ис-
ключительно для выездов), держали це-
лое стадо коров. У них было шестеро де-
тей – четыре сына и две дочери. 

ЛИЦА  НА  СТАРЫХ  ФОТО

е.Г. и И.а. Райковы

а.И.Райков

И.И.Райков

Ю.И.Райков

е.Г.Райкова

Учащиеся и преподаватели бухгалтерских курсов.  1935 г.
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Так, в статье 17 Федерального закона от 
24.11.1995 г. №181-ФЗ «О социальной защи-
те инвалидов в Российской Федерации» (в ред. 
Федерального закона от 29.12.2004 г. №199-ФЗ) 
говорится: 

«Инвалидам и семьям, имеющим детей-
инвалидов, предоставляется скидка не ниже 50 
процентов на оплату жилого помещения (в до-
мах государственного или муниципального жи-
лищного фонда) и оплату коммунальных услуг 
(независимо от принадлежности жилищно-
го фонда), а в жилых домах, не имеющих цен-
трального отопления, – на стоимость топлива, 
приобретаемого в пределах норм, установлен-
ных для продажи населению».

Полномочия по предоставлению мер соци-
альной поддержки инвалидов по оплате жилого 
помещения и коммунальных услуг переданы ор-
ганам государственной власти субъектов Рос-
сийской Федерации (ст.28.2 Федерального зако-
на «О социальной защите инвалидов в Россий-
ской Федерации»,  введена Федеральным зако-
ном от 29.12.2004 г. №199-ФЗ).

В Постановлении администрации Псковской 
области от 18.04.2005 г. №156 «О реализации 
Закона области «О предоставлении мер соци-
альной поддержки по оплате жилья и комму-
нальных услуг в Псковской области» целая ста-
тья отведена ежегодной денежной выплате на 
приобретение и доставку твердого топлива при 
наличии печного отопления. Процитируем эту 
статью полностью:

«3.1. Меры социальной поддержки в виде 
ежегодной денежной выплаты на приобретение 
и доставку твердого топлива при наличии печ-
ного отопления (далее – ежегодная денежная 
выплата) предоставляются в форме ежегодно-
го пособия в следующих размерах:

ежегодная денежная выплата на приобрете-
ние и доставку твердого топлива при наличии 
печного отопления – в размере 1500 рублей;

ежегодная денежная выплата на приобрете-
ние твердого топлива при наличии печного ото-
пления – в размере 1300 рублей.

3.2. Ежегодная денежная выплата предостав-
ляется гражданам, проживающим в домах, име-
ющих печное отопление, на  основании заявле-
ния, подаваемого в территориальное  управле-
ние или уполномоченное учреждение по месту 
жительства.

К заявлению прилагается документ, подтверж-
дающий наличие печного отопления (справка 
местной администрации городского, сельского 
поселения, справка жилищно-эксплуатационной 
организации). При обращении с заявлением о 
предоставлении ежегодной денежной выпла-

ты на приобретение и доставку топлива или 
ежегодной денежной выплаты на приобрете-
ние топлива предъявляется паспорт или иной 
документ, удостоверяющий личность гражда-
нина.

3.3. На основании данных федерально-
го регистра лиц, имеющих право на получе-
ние государственной социальной помощи, и 
справки о наличии печного отопления, тер-
риториальное   управление или уполномо-
ченное учреждение проверяет право  на пре-
доставление меры социальной поддержки в 
виде ежегодной денежной выплаты и прини-
мает решение о предоставлении ежегодной 
денежной выплаты не позднее чем через 10 
дней со дня приема заявления с документа-
ми, указанными в пункте 3.2 настоящего По-
рядка.

3.4. Основаниями принятия решения об от-
казе в назначении ежегодной денежной вы-
платы являются: отсутствие у заявителя пра-
ва на получение ежегодной денежной выпла-
ты;

непредставление документов, указанных в 
пункте 3.2 настоящего Порядка, или представ-
ление их не в полном объеме;

представление документов, содержащих за-
ведомо недостоверные сведения;

отсутствие у заявителя регистрации по ме-
сту жительства или месту пребывания на тер-
ритории области;

получение ежегодной денежной выплаты по 
иному основанию.

3.5. В случае отказа в предоставлении еже-
годной денежной выплаты территориальное 
управление или уполномоченное учреждение 
не позднее чем через 10 дней со дня приема 
заявления направляет гражданину письмен-
ное уведомление с указанием причин отказа.

3.6. Отказ в назначении ежегодной денеж-
ной выплаты может быть обжалован в уста-
новленном порядке.

3.7. Ежегодная денежная выплата предо-
ставляется во втором полугодии календарно-
го года.

3.8. Ежегодная денежная выплата выпла-
чивается территориальным управлением или 
уполномоченным учреждением по заявлению 
гражданина через учреждения федеральной 
почтовой связи либо перечисляется на счет, 
открытый гражданином в банке или иной кре-
дитной организации.

3.9. Финансирование расходов на ежегод-
ную денежную выплату, в том числе расходов 
на доставку и пересылку, осуществляется за 
счет субвенций из федерального бюджета».

КТО И В КАКИХ РАЗМЕРАХ 
ОПЛАЧИВАЕТ ЛЬГОТНИКАМ ДРОВА?

ежегодные денежные выплаты на приобретение твердого топлива не покрывают 
затрат льготников за покупку, доставку и распиловку дров. В то же время федераль-
ные льготники подучают компенсацию на оплату отопления совершенно в других раз-
мерах. Эта разница вызывает недоумение и подозрение, что льготников, проживаю-
щих в частных домах, постоянно обманывают. Чтобы разобраться в этом вопросе,  
следует обратиться непосредственно к статьям соответствующих законов.   

УгОлОк СТАРОгО ВОРчУнА

По натуре я домосед, по 
вечерам склонен к дивану, те-
левизору и мягким тапочкам. 
А тут потащила меня жена в 
ЦДиК на концерт по случаю 
Дня города. Поскольку в этот 
же день отмечался праздник 
Покрова, поплелся я, недо-
вольно ворча, на культурное 
мероприятие. Приобщиться, 
так сказать.

Артисты не разочаровали, 
пели и плясали от души, ста-
рались. А вот об отдельных 
зрителях на концерте стоит 
сказать особо. Вот, к примеру, 
как говорят в армии,  их фор-

ма одежды. Отопительный се-
зон начался еще в сентябре, но 
складывается впечатление, что 
наши граждане как забрались 
в пальто и куртки, так до весны 
из них вылезать и не собирают-
ся. Гардероб в ЦДиК остался пу-
стым, гардеробщица откровенно 
скучала, а зрители парились в 
зрительном  зале в теплой верх-
ней одежде. Впечатление от по-
сещения концерта сразу немно-
го смазалось.

Потом зрителям, а артистам 
особенно, начали досаждать 
«цветы жизни», проще говоря – 
дети. Отдельные папаши и ма-

маши с целью приобщения сво-
их малолетних детишек «к до-
брому  и вечному» взяли их с со-
бой на концерт. По-хорошему, 
ребятня должна была сидеть ря-
дом со своими родителями и та-
ращиться на сцену. Но с нача-
лом концерта около пяти ма-
лолетних зрителей были от-
правлены в свободное плава-
нье, точнее, беганье по прохо-
ду зрительного зала. Они носи-
лись, смеялись, кричали, визжа-
ли и даже раздобыли где-то мя-
чик, который катался все по тому 
же проходу. Конечно, акустика в 
ЦДиК теперь мощная, аудиоап-

паратура на уровне, но все рав-
но шаловливая детвора меша-
ла зрителям наслаждаться кон-
цертом. Что уж тут говорить об 
артистах, наблюдавших со сце-
ны эти неприглядные картины. А 
они ведь добросовестно выпол-
няли свою работу, старались нас 
порадовать.

Родители к своим шалившим 
чадам относились весьма снис-
ходительно: ну, подумаешь, ма-
лыш бегает, прыгает, кувыркает-
ся, он же еще ребенок!

Вседозволенность с младых 
ногтей чревата последствиями. 
Не успеют родители оглянуться, 

как их маленькие детки добега-
ются, допрыгаются до подрост-
кового, или, как говорил наш 
великий сатирик Райкин, «хули-
ганского возраста». Продолжу 
цитировать все того же Арка-
дия Райкина: «Младенец, пте-
нец. Ну, написал на заборе не 
то слово, какое нам всем бы хо-
телось. Разбил фонарь, в кон-
це концов, вам поставил фо-
нарь под глаз… Ну, простите 
его, он больше не будет!»

Такие вот непраздничные 
мысли навеяло посещение 
праздничного концерта.

Егор БурчАлКИН.

ОБ ИСКУССТВЕ, ПУСТОМ ГАРДЕРОБЕ И ШАЛОВЛИВЫХ «ПТЕНЦАХ»

О НОВОЙ ФОРМЕ 
ТЕЛЕФОННЫХ СЧЕТОВ

Среди вопросов, посту-
пивших в сентябре по те-
лефону «прямой линии», 
было сразу несколько, ка-
сающихся новой формы те-
лефонных счетов. В платеж 
не была включена абонент-
ская плата. А те, кто после 
обращения в абонентский от-
дел внес плату по-старому, 
вновь получили квитанции 
с нулями в октябре. В ответ 
на запрос, сделанный руко-
водителем общественной 
приемной А.В.Морозовой 
в Псковский филиал ОАО 
«Северо-Западный Теле-
ком», было получено следу-
ющее разъяснение:

«На ваш запрос в Псков-
ский филиал открытого акци-
онерного общества «Северо-
Западный Телеком» по во-
просу новой формы счетов 
за услуги местной и внутри-
зоновой связи сообщаем 
следующее: 

счет, направляемый або-
нентам для оплаты оказанных 
услуг связи, содержит все не-
обходимые сведения, преду-
смотренные Правилами оказа-
ния услуг местной, внутризо-
новой, междугородной и меж-
дународной телефонной свя-
зи, утвержденными Постанов-
лением правительства РФ от 
18.05.2005 г. №310. 

С целью повышения каче-
ства обслуживания абонентов 
ОАО «СЗТ» Псковского филиа-
ла и во исполнении норматив-
ных документов с 1.09.2010 г. 
была изменена форма счета за 
услуги связи. В соответствии с 
п.1 ст.54 Федерально-
го закона «О связи» 
№126-ФЗ от 7.07.2003 
г., оплата услуг связи 
производится по сред-
ствам наличных или 
безналичных расче-
тов – непосредствен-
но после оказания та-
ких услуг, путем внесе-

ния аванса или с отсрочкой пла-
тежа. Порядок и форма оплаты 
услуг связи определяются до-
говором об услугах связи, если 
иное не установлено законода-
тельством РФ. 

Новая форма счета учиты-
вает условия договора об услу-
гах связи, заключенного меж-
ду абонентом и ОАО «СЗТ» 
Псковским филиалом. В слу-
чае заключения договора на 
условиях оплаты услуг свя-
зи путем внесения авансово-
го платежа в новом счете вы-
ставляется аванс, сумма ко-
торого учитывается в итого-
вой сумме к оплате. По умол-
чанию, если абонент не осуще-
ствил выбор порядка оплаты в 
договоре, аванс не выставля-
ется. При желании внести сум-
му, отличающуюся от итоговой 
суммы к оплате, абонент мо-
жет самостоятельно заполнить 
квитанцию-«пустографку», ко-
торая  действительна при нали-
чии чека оплаты.

Внесение авансового пла-
тежа осуществляется абонен-
том добровольно и позволяет 
исключить образование задол-
женности на лицевом счете. 

Дополнительно сообща-
ем, что подробная информация 
об изменении формы счета за 
услуги связи была предостав-
лена абонентам на оборотной 
стороне счета за услуги связи 
в августе 2010 года. Приносим 
свои искренние извинения за 
беспокойство и возможные неу-
добства, доставленные абонен-
там Псковского филиала ОАО 
«СЗТ». 

СПРАшИВАлИ – ОТВЕчАЕМ


